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近日，嘉兴市“转型发展服务年”活动领导小组办公室在《“转

型发展服务年”活动通报》第一期--企业减负专刊中刊登了题为“企

业负担问题分析及有关建议”一文，对减轻税费负担和降低要素使

用成本进行了详细解剖，结合典型案例分析，提出了进一步做好减

轻企业负担降低企业成本的意见建议，分析很到位，建议也很实用，

具有一定的参考和借鉴意义。现将此文转发给市工商联执常委及会

员企业、市属商协会、各县（市、区）工商联及基层商会，供你们

参考。
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企业负担问题分析及有关建议

2017 年，根据市主要领导关于企业减负工作“要与企业保持同

频共振，实现常态化互动”的指示精神，我们建立健全了问题收集、

问题交办等六大工作机制，确保企业负担问题“发现得了，交办得

了，解决得了”。

一、企业负担问题集中在减轻税费负担和降低要素使用成本

经汇总，市减负办共收集交办了企业负担问题 58 个，主要集中

在减轻税费负担和降低水电气要素使用成本，分别为 26 个和 16 个,

占全部问题的 45%和 28%。58 个问题全部得到了职能部门的答复或

解决，但是有些问题仍值得我们进一步关注，推进解决。

（一）税费负担方面仍需进一步关注的问题

一是增值税的链条抵扣问题。上游企业享受优惠,下游企业抵扣

减少，负担加重。如:浙江欣欣生化公司的上游企业国际货运代理服

务免征增值税后,公司进项税无法抵扣；又如,蒸汽增值税税率由

13%降为 11%后,在蒸汽价格不变的情况下,使用蒸汽企业的进项抵

扣减少了,增加了使用蒸汽企业负担。还有水的情况也是如此。

二是城镇土地使用税问题。城镇土地使用税和房产税就土地同

一标的物进行重复征税，本就不太合理。在国家没有修改相关法律

法规之前，建议地方在法律法规允许范围内，加大差别化城镇土地

使用税的优惠力度，进一步减轻符合产业导向、绩效好的企业负担。

三是残疾人保障金问题。残疾人保障金收费标准修改后,因原我

市本级标准低,现反而提高了,企业普遍反映增加负担。

四是社保费问题。社保参保率要求连年提高以及缺乏差别化社

保缴纳机制,社保费用总体交纳水平偏高。

（二）要素使用成本方面仍需进一步关注的问题
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一是用电问题。有企业提出收取基本电费不合理，也有企业提

出要进一步加大直供电力度。

二是用天然气问题。由于垄断，企业不能根据市场价格作自由

选择，当进口液化天然气价格更低的时候，企业如果使用进口液化

天然气,那么管网公司表示以后可能不再给企业供气。

三是用蒸汽问题。蒸汽价格具有地区垄断性质，又不属于政府

定价、政府指导价范畴，政府部门对蒸汽价格的调控力度有限。

二、企业负担问题已解决的典型案例

（一）高新技术企业“走出去”发展问题

问题：巨石集团提出，跨国公司在国外投资的资金回流后，征

收的税率偏高，与政府鼓励企业“走出去”和发展总部经济的理念

不一致。

解决结果：市国税局积极与省国税局沟通，最后明确高新技术

跨国公司来源于境外所得可享受高新技术企业所得税优惠政策，即

15%的优惠税率。

（二）增值税税率简化后的下游企业负担加重问题

问题：嘉兴富胜达染整有限公司等企业反映，天然气增值税税

率由 13%降为 11%后，使用天然气企业的进项抵扣减少了，反而增加

了负担。

解决结果：因为非民用天然气价格属于政府指导价，所以物价

部门及时出台文件，降低了天然气价格，从而弥补了进项抵扣减少

给企业造成的多余负担，实现了上下游企业共享税改红利，也有利

于税改的平稳推进。

（三）厂区内生活用电计价问题
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问题：嘉兴市鸣业纺织有限公司反映，厂区内生活用电仍按生

产用电计价。

解决结果：按照“全面实现厂区生产、生活用电分别计价政策”，

电力部门为嘉兴市鸣业纺织有限公司现场办理了厂区职工宿舍用电

改类申请，享受民用电价格，从 2017 年 10 月份开始正式执行。

（四）固废处理问题

问题：浙江鼎美智装股份有限公司提出，当地固废处理能力不

足，导致其厂区内存放过多危险废物，存在严重隐患。

解决结果：秀洲环保局联系了多家处置单位供其对接,最后签订

了处置合同,安排 2017 年 7 月份前全部处置完毕，解决了企业固废

超期贮存问题。

（五）行业协会收费过高问题

问题：浙江双飞无油轴承股份有限公司反映，嘉善县社会福利

企业协会按照企业当年度减免增值税额的 4%收取会费，标准过高。

解决结果：民政部门认真组织学习社会组织相关政策特别是民

政部财政部《关于取消社会团体会费标准备案规范付费管理的通知》

（民发〔2014〕166 号）精神，责成社会福利企业协会整改。社会

福利企业协会在收集各企业意见建议的基础上，召开全体会员大会，

修订章程，将会费收取标准调整为副会长以上会员 1 万元/年，理事

会员 0.5 万元/年，其他单位会员 0.3 万元/年。预计协会 2017 年收

取会费为 20 万元，与 2016 年 132 万元会费相比，减少了 112 万元。

三、进一步做好减轻企业负担降低企业成本的有关建议

（一）强化政策解读宣传。加大宣传国家、省出台的减轻企业

负担降低企业成本政策意见，深入解读我市出台的降成本政策措施。

要求职能部门利用各类平台、采用多种方式，做好降成本政策措施
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的解读宣传，帮助企业用足用好政策,尤其是上级政策。事实上，不

少企业对一些减负降本政策并不知晓，比如“全面实行厂区生产、

生活用电分别计价政策”的知晓度就很低，走访企业中几乎没有企

业知道有这个政策。然而，企业要享受这个政策的前提却是要知道

这个政策，然后根据需要向电力部门提出。因为不知道，所以没有

享受到。这一现象如能全面改善，势必会有效改变目前企业减负工

作“政府有数据、企业没获得感”的尴尬局面。

（二）坚持常态化工作机制。企业减负是一项长期工作，持之

以恒，方有成效。所以，在总结今年工作经验的基础上，要进一步

健全问题收集、问题交办、联系监测等工作机制，拓展问题收集渠

道，强化问题交办实效，发挥企业家、新闻媒体人在企业减负降本

工作中的监督作用。同时，做好人员保障，被抽调部门要把业务骨

干、重点培养对象推荐到减负办联合办公。企业减负工作涉及面广、

知识又专业，所谓“内行看门道，外行看热闹”，具有责任心的专

业人员才可以更好地服务企业，更深入地推进企业减负降本工作。

（三）聚焦重点领域深化企业减负工作。如上分析，当前企业

反映最强烈的是税费负担重和要素使用成本高。所以，建议下一步

围绕这两大领域，选择增值税链条抵扣问题、基本电费问题等若干

主题，开展专题调研，研究提出降成本措施，同时积极向上反映，

提出合理建议。对于企业反映的合理诉求，坚持“权限在本级的立

即解决，权限在上级的积极反映并力争解决”。
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附表 收集交办的问题分类情况一览表

问题类型 数量（个）

税费负担 26

水电气要素 16

保证金 3

融资 2

物流 1

其他 10

合计 58

送：省工商联；市委办公室、市人大常委会办公室、市政府办公室、

市政协办公室；市委统战部、市工商联特邀顾问单位；各县（市、区）

工商联、所属商协会;本会执委。
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